

# L'extraordinaire odyssée d'une famille aux Caraïbes

**CHAMIGNY.** Florence, Olivier et leurs trois enfants, dont Titouan, 9 mois, sont partis à l'aventure durant une année. Dans un DVD présenté aujourd'hui, ils partagent leur expérience.

C'EST UN PÉRIPE hors du commun que va présenter, ce soir à Chamigny, la famille Brunet. Un DVD et une discussion (*lire encadré*) pour raconter un périple d'un an en catamaran sur les mers de Caraïbes, et ainsi prouver qu'un enfant en bas âge n'implique pas forcément la fin des grands voyages.

Au départ, cette idée un peu folle est née dans la tête du papa, Olivier, en 1998. En 2009, il est un skipper confirmé quand, avec sa femme Florence, ils annoncent à leurs deux enfants, Nathan et Thomas, cette envie de grand large. Quatre ans et 50 000 € d'économies plus tard, direction la Guadeloupe, où un catamaran de 12 m de long sur 5 de large les attend pour une année de navigation dans les Caraïbes. Venezuela, Jamaïque, Cuba, Bahamas, République dominicaine et Porto Rico sont au programme de la traversée.

**« On travaillait trois heures le matin tous les jours ; après, on se baignait »**

Nathan, 9 ans

Nathan a alors 9 ans, Thomas, 7 ans. Mais, entre-temps, Titouan, 9 mois, est venu agrandir la famille. « Au début, il ne marchait pas, on le posait quelque part et il n'y avait aucun problème. Même dans les moments difficiles avec une mer démontée, il faisait sa sieste, bercé par les vagues », se souvient sa maman. Puis il y a eu les premières tentatives d'échappées belles sur le bateau,



Thomas et Nathan ont suivi les cours par correspondance du Cned. (DR)



Les Brunet sur leur catamaran de 12 m de long, loué en Guadeloupe : Titouan, Thomas, Nathan et leurs parents, Florence et Olivier (de gauche à droite). (DR)

quelques frayeurs pour les parents, avant les premiers pas sur une plage des Bahamas.

Les plus grands, eux, reçoivent leur colis du Centre national d'enseignement à distance (Cned) en septembre, en Martinique. Bateau ou pas, c'est la rentrée pour tout le monde. « On travaillait trois heures le matin tous les jours ; après, on se baignait, raconte Nathan. On posait les stylos l'après-midi, il faisait trop chaud. » Pas d'école non plus en période de

**« Nous pouvions arriver près d'une île déserte et dire : C'est superbe, on reste trois semaines ! »**

Florence, la maman

navigation active, une semaine au maximum. Et malgré ce rythme doux, « le programme était terminé avec un mois d'avance », se félicite le papa.

Trois cent trente jours de voyage au total, dont une centaine de navigation, avec ce luxe-rare, celui d'avoir le temps :

« On pouvait arriver près d'une île déserte et se dire : C'est superbe, on reste trois semaines ! Il y a beaucoup d'endroits où

vous ne pouvez aller que si vous avez votre bateau. » Au mouillage, les journées sont rythmées par les séances de chasse sous-marine, le tournage du film et des rencontres surprenantes. C'est Thomas qui raconte : « Nous nous sommes retrouvés face à deux requins des Caraïbes alors qu'on était dans l'eau. On s'est rassemblés pour faire une grosse masse et on est vite repartis ! » Mais, souvent, les surprises ont été plus heureuses. « Pour Noël, des pêcheurs cubains nous ont donné cinquante langoustes contre huit canettes de bière et un pain ! »

RÉMY CALLAND

## Projection-conférence ce soir

« Ce film a été réalisé pour les familles qui rêvent de partir en bateau. Cette vidéo est une fiction, toutes les actions filmées sont mises en scène. » Le DVD annonce tout de suite la couleur. Ce n'est pas un film de vacances que vient présenter la famille Brunet, cet après-midi à 17 heures, à la salle polyvalente de Chamigny. Présenté par les enfants, ce DVD est une fiction entièrement jouée par Nathan et Thomas, dans laquelle chaque scène vise à expliquer aux familles et aux enfants tentés par un tel périple que l'aventure est accessible. Vie quotidienne, école, intendance, sensibilisation à l'écologie, les saynètes se succèdent, rythmées par les lancements de la peluche mascotte de la famille, à laquelle Florence prête sa voix. Si l'entrée est fixée à 19 € par famille, elle comprend le DVD de l'aventure et un ti-punch des Antilles. Les recettes visent à participer au financement de deux autres projets, la réalisation d'un album jeunesse inspiré par le voyage et l'écriture d'un livre. « Je veux parler de ma position de femme, raconte Florence. Ces projets sont souvent à l'initiative de messieurs qui aiment la voile. Je veux dire comment j'ai accepté de le suivre et d'emmener les enfants malgré les réticences. C'est aussi une manière de poursuivre l'aventure. » En attendant, elle se poursuit donc aujourd'hui, avec cette projection-conférence, où les moussaillons Nathan et Thomas tiendront la barre des débats.



La famille a réalisé une fiction pour rassurer et donner des astuces aux parents et enfants qui voudraient l'imiter et partir une année entière en voyage. (DR)

